

ZÓCALO

Avanza lento nuevo impuesto a casinos

A dos años de aplicarse el Impuesto a las erogaciones con apuestas (a casinos) en Nuevo León, se perfila un alza de 34.7 por ciento en la recaudación respecto al 2017, pero aún con un avance de la mitad de lo que originalmente se proyectó obtener.

Desde el inicio del 2017, se comenzó a aplicar este gravamen, el cual fue aprobado por el Congreso local, y se planeó recaudar 943 millones 321 mil pesos, sin embargo, en el segundo trimestre se redujo la meta un 49 por ciento, para quedar en 480 millones 994 mil pesos.

Al tercer trimestre de este año, el reporte de las Finanzas del Estado, muestra que se recortó 33.35 millones de pesos, a los 531 millones 73 mil pesos que se proyectaban captar en el 2018. Con este ajuste, el Gobierno estima recaudar sólo 497 millones 724 mil pesos.

De concretarse esta nueva cifra, representaría el 34.7 por ciento más respecto a los 369 millones 254 mil pesos del cuarto trimestre del 2017.

Sin embargo, comparado con los 943 millones 321 mil pesos que originalmente se proyectó obtener, representaría un avance de 52.7 por ciento.

Al respecto Arturo Salinas, abogado fiscal y ex Diputado local, explicó que aunque va bien el avance en la recaudación de este impuesto, el cual se destina al fondo de seguridad de los municipios, se deben analizar los obstáculos que se han tenido para llegar a la meta original.

"Creo que ha ido creciendo muy bien, el primer año fue de ajuste, creo que es un impuesto que ha funcionado de manera adecuada, mucho de este impuesto va al fondo de seguridad de los municipios.

"Tiene mucho que ver con la cantidad de juegos en Nuevo León, se pensó como un impuesto para desincentivar el juego de apuesta en los casinos".

Consideró que dependiendo de lo que dificulte el cobro, se deben tomar decisiones como el modificar la tasa de cobro o el proceso.

Al respecto, Omar de la Torres, analista de Standard and Poor's, explicó que la proyección de esta firma para el impuesto no es tan alta debido a que cuando se inicia con un nuevo gravamen existen dificultades.

"El Gobierno está consciente en que cuando se implementa un nuevo gravamen se (espera a que se) consolide la base o hay amparos de los sujetos acreedores de este impuesto".

Agregó que estiman una recaudación por alrededor de los 500 millones de pesos para el cierre de este año.